EL HIJO FEO DE FORD

La división Edsel ha sido el mayor fracaso de la automotriz: le hizo perder 350 millones de dólares en los tres años que duró con vida.



Transgrede ...sin dañar Jared Leto, líder de la banda Thirty Seconds to Mars y ganador del Óscar, dice que le gusta romper las normas, pero sin afectar a terceros.

62 PÁGINAS, AÑO XXV NÚMERO 8,805 \$ 20.00

La empresa SpaceX lanzó ayer, desde Cabo Cañaveral, el cohete más potente del mundo, el cual llevaba un vehículo deportivo. Se trata de un paso más en la misión de llevar al hombre a Marte. PAG. 17

MIÉRCOLES 7 / FEB. / 2018 CIUDAD DE MÉXIC

Trabajan a un 47% de su capacidad

Van refinerías en caída libre

Se desploma la producción de gasolinas a niveles récord

NORMA ZÚÑIGA

Durante 2017, las refinerías de Pemex procesaron crudo a niveles mínimos.

Inundaciones, incendios, accidentes, sismos y paros por mantenimientos mayores ubicaron al Sistema Nacional de Refinación en niveles de procesamiento del 47 por ciento.

La de Ciudad Madero registró niveles de 23 por ciento, y la de Minatitlán, de 30 por ciento.

En contraste, en Estados Unidos hay 137 refinerías en operación de 141 existentes, y las que operaron de enero a noviembre de 2017 utilizaron el 90.6 por ciento de su capacidad de refinación en promedio mensual.

Luego de sufrir un incendio, inundación y afectaciones por sismos, la refinería de Salina Cruz, Oaxaca, tuvo en 2017 una caída de 40 por ciento en su producción de gasolinas, la más baja desde que se tienen registros, en 1993.

Este complejo sólo utiliza al 42 por ciento de su capacidad.

La que fuera en 2016 la refinería con mayor produc-

Y crecen 51% tomas clandestinas

NORMA ZÚÑIGA

Pemex reportó 10 mil 363 tomas clandestinas el año pasado, 51 por ciento más que las 6 mil 873 de 2016.

La cifra marca récord en este delito y coloca a 2017 como el año con mayores "piquetes" a su infraestructura desde 2010, año a partir del

cual se tienen registros.

Por primera vez, Guanajuato, donde Pemex tiene una de sus refinerías, se coronó como la entidad con mayor número de tomas clandestinas con mil 852, es decir, el 18 por ciento del total.

Al año, Pemex pierde unos 20 mil millones de pesos por la ordeña.

Subutilizadas

Porcentaje de utilización 90.6% de refinerías: En México 47% Fuente: ASF, Pemex y EIA

ción de gasolinas, con 72 mil barriles diarios, el año pasado produjo, en promedio, 43 mil barriles al día, su cifra anual más baja, según la Secretaría de Energía.

En esta planta "estrella" de Pemex la producción de diesel cayó 47 por ciento al pasar de 46 mil barriles diarios en 2016 a 24 mil en promedio en 2017.

En junio, la refinería paró operaciones a raíz de una inundación que provocó un

incendio en su casa de bombas; posteriormente, su sistema de generación se vio afectado con el sismo del 7 de septiembre.

En Madero, la producción se vino a pique desde finales de agosto, cuando entró en mantenimiento, y en un año su producción de gasolinas cayó 62 por ciento: de 32 mil barriles diarios a 12 mil.

Pemex ofreció estabilizar la producción en diciembre, pero pospuso la fecha hasta marzo.

Sólo las refinerías de Tula y Cadereyta no registraron caídas en su producción.

Esta situación provocó que el año pasado la producción de gasolinas de Pemex haya sido la más baja desde que se tiene registro, apenas de 257 mil barriles.

Ello detonó niveles de importación récord, pues, por cada barril que se consume en el País, siete se importan.



El párroco Germaín Muñiz posa (en fecha sin precisar) con un arma y acompañado de hombres encapuchados.

Implican con narco a curas en Guerrero

JESÚS GUERRERO

La Fiscalía General de Justicia de Guerrero implicó con grupos criminales a Germaín Muñiz García, uno de los sacerdotes ejecutados el lunes en la carretera Taxco-Iguala.

El Fiscal Xavier Olea aseguró, en conferencia, que el cura fue identificado como integrante de un grupo criminal que opera en las regiones norte y centro de Guerrero y que miembros de una agrupación rival, originaria del Edomex, fueron los que lo asesinaron.

"Las hoy victimas acudieron a la población de Juliantla, Municipio de Taxco, a

un baile donde hubo jaripeo y amenizó el grupo Bronco y al que acudieron muchas personas de diversos grupos delictivos, tanto de Guerrero como de Morelos y Edomex.

"De los antecedentes investigados, se desprende que el sacerdote Germaín Muñiz García fue fotografiado portando un arma de fuego de grueso calibre y en compañía de hombres fuertemente armados", describió el fun-

Según el relato de la Fiscalía, hubo dos circunstancias que provocaron la ejecución de los curas: una, que durante el baile se generó un conflicto; y otra, que el grupo

delictivo del Edomex ubicó al Padre Germaín como integrante de una agrupación rival de Guerrero.

Tras el ataque a los prelados, los homicidas se dirigieron hacia Ixtapan de la Sal, en el Edomex.

Durante la misa de cuerpo presente del cura Muñiz García, el Obispo Salvador Rangel, de la diócesis de Chilpancingo-Chilapa, sostuvo que el asesinato de los sacerdotes es una muestra de la inseguridad que existe en el País v en la entidad v que el Gobierno no hace nada para frenaria.

PÁGINA 14

AJORCHMADORES NI RATAS COMO USTEDES QUE EXTERNOS ALA GENTE NO PERMITIREMENTAN A LA GENTE NO PERMITIREMENTO QUE EXTERNOS ALA GENTE POR QUE SU CAMO LAS AUTORDAS NIGAREMULA UNO POR UNO LA POLICIA DE INVESTIGACIÓN E LOS AFOXAN COMO LA POLICIA DE INVESTIGACIÓN E LAS AUTORDAS ALA DE MARCOMENUDEO Y LA POLICIA TEDERAL ALLA DE MARCOMENUDEO Y LA POLICIA TEDERAL

Indaga PGJ narcomantas

Las autoridades investigan dos mensajes colocados en Periférico Sur atribuidos al CJNG; amenazan a narcos de Coyoacán y jefes policiacos. CIUDAD 6

FEBRERO 1



La Delegación Cuauhtémoc se le adelantó al Gobierno de la CDMX y recubrió el grafiti de las esculturas afectadas por vandalismo en Paseo de la Reforma, pero lo hizo con pintura, sin ningún rigor profesional. PAGINA 20

Asaltan mexicanos joyería... ien Uruguay!

REFORMA / STAFF

Una banda de asaltantes integrada por varios mexicanos robó anoche una joyería de un hotel en Punta del Este, Uruguay.

Con el mismo modus operandi con el que se han hecho de joyas en la capital del País y en varias entidades del interior de la República, la banda atacó con un marro

las vitrinas para hurtar los objetos de valor.

De acuerdo con el diario uruguayo El País, se trató de una banda de al menos 12 individuos, en su mayoría mexicanos, según las autoridades, quienes ingresaron a la joyería Sensation du Temps.

Luego de someter a las empleadas, los ladrones destruyeron a marrazos las vitrinas y se hicieron de varios

relojes Rolex, Omega, Bulgari, Cartier y Hublot, entre otros, y plumas Mont Blanc.

Los asaltantes huyeron en un vehículo que los esperaba afuera del hotel, mismo que abandonaron en la Plaza México.

La Policía uruguaya montó de inmediato un operativo de búsqueda y en pocos minutos logró la detención de tres asaltantes mexicanos.

Revenden los autos robados

Un 80% de vehículos hurtados en la Ciudad son comercializados y circulan con otras placas. El resto es usado en ilícitos o venta de autopartes. CIUDAD

Cambia CRE metodología

La Comisión Reguladora de Energía modificó criterios en el cobro de la luz tras el reclamo de gremios industriales. **NEGOCIOS**

610972000016

Triangulan 'factureras' a ex funcionario de QR

ABEL BARAJAS

El ex tesorero de Quintana Roo Juan Melquiades Vergara recibió, a través de una triangulación, 50.6 millones de pesos de "factureras", es decir, empresas que expiden facturas apócrifas.

Vergara, quien el lunes quedó vinculado a proceso por lavado de dinero, recibió en sus cuentas bancarias dichos recursos de las firmas Azo y Negocios Prorsum, según la causa penal en

su contra. Estas compañías fueron fondeadas por Lomrey Consultores, Promotora de Inversión, Consultores Especializados Gaudi y Comercial Hugs Qu, incluidas el año pasado en un listado del SAT sobre personas físicas y morales que simulan operacio-

nes y expiden facturas falsas. Al anunciar, el viernes, la captura de Vergara, la Procuraduría General de la República mencionó 13 empresas involucradas en un mecanismo de defraudación fiscal, aunque la orden de aprehensión en su contra mencio-



Juan Melquiades Vergara, ex tesorero de Quintana Roo

na sólo 7.

El ex funcionario enfrentará el proceso en libertad, pues, en el nuevo sistema acusatorio, el lavado de dinero no amerita prisión preventiva.

El lunes, Enriqueta Velasco, jueza del Centro de Justicia Penal Federal de Almoloya de Juárez, estimó que la PGR ofreció los datos mínimos suficientes para suponer que el ex tesorero recibió en sus cuentas los 50.6 millones de pesos de las empresas 'factureras''.

La juzgadora concedió a la PGR un plazo de seis meses para llevar a cabo una investigación complementaria bajo supervisión judicial.